
西公園に「ドッグラン」が完成しました !! 

 

 令和５年１０月２１日（土）、福岡県営西公園に「ドッグラン」が完成しました。 

 この「ドッグラン」は、福岡県による「西公園再整備基本計画」に基づき整備された

ものです。 

  

 西公園は、１８８１年（明治１４年）に開園した歴史ある公園で、桜の名所「１００

選」にも選ばれるなど、自然を満喫できる潤いの空間として多くの県民・市民に親しま

れています。 

 

藏内会長 服部知事 香原議長      打越議長 

永川委員長 秋田委員長               光山副市長   高橋協議会会長 

【服部誠太郎福岡県知事：主催者挨拶】 

福岡県としては、より賑わいのある公園にしていく必要があるとのことで、一昨

年、西公園の再整備基本計画を策定しました。この中で、「ドッグラン」を整備したわ

けですが、この整備にあたっては、この検討委員会の委員長を務めいただきました福

岡大学社会デザイン工学科の柴田先生に大変ご尽力を賜りました。デザインにもこだ

わった「ドッグラン」になっていると思います。 



「ワンヘルスと言っても、何をすればワンヘルスになるんだ」と、これは、非常に

わかりにくいことですが、まず自分自身の免疫力を高めるということが非常に重要に

なります。免疫を高めるということには、やはりバランスの取れた食事をする、それ

から適度な運動をする、そしてぐっすり眠るということです。そして、眠る前にはお

風呂などで体を温める。そしてもう 1つは、大いに笑うと。「笑う門には福来たる」と

いうことです。この 5つのことをすることが、免疫力を高めると言われています。 

自然森林の中で愛犬と一緒に「ドッグラン」で楽しむこと、散歩をすること、これ

は適度な運動をすることにつながります。 

そういう意味からも、「ドッグラン」は、ワンヘルスにも貢献するということで、こ

こに整備をさせていただきました。 

我々は、この他にも、「四王寺県民の森」を「ワンヘルス森」として整備を進めてお

りますが、この西公園については、今後は、展望台とか、中央展望広場、さらには、

子どもたちが集まる森の遊び広場など、順次、整備を進めてまいりたいと思います。 

（一部抜粋） 

  
服部知事                   香原議長 

【香原勝司福岡県議会議長：来賓挨拶】 

令和３年に西公園再整備基本計画ができる中で、ワンヘルスを推進していくため

に、ワンヘルスの福岡市の拠点にこの西公園をしていくべく「ドッグラン」を作って

いこう、「ドッグラン」を通して 1人でも多くの市民の方にワンヘルスを理解してもら

うために、この場所にこの「ドッグラン」を整備したということです。 

我々は、県議会としても、大型バスも入れるような道路整備もやっていますので、

今後、展望台などの大きな整備もありますが、1人でも多くの方々に愛される公園に

なり、そしてこの「ドッグラン」で愛犬家の方々が触れ合う新しいコミュニティーが

この西公園から出来上がればと願っております。 

そのような中で、「ドッグラン」を作っていただきましたが、今後は、「ドッグカフ

ェ」みたいなものも併設して、色々な方々がそこで交流ができるような場もこれから

作っていただけることを望んでいる 1人でもあります。 

我々、県議会といたしましても、西公園の再整備しっかりとやっていきますので、

どうか地元の方々のこれまで以上のご協力とご理解を心よりお願いします。 

（一部抜粋） 



【藏内勇夫福岡県獣医師会名誉会長：来賓挨拶】 

この西公園に「ドッグラン」ができると、自分の犬と一緒にここに来ることによっ

て、運動になります。犬と一緒に生活をすると、会話が生まれます。コミュニケーシ

ョンがものすごくできて、子供であれば情操教育に役立ちますし、お年寄りであれば

友達づくりに役立ちます。 

ワンヘルスでは、まさしく免疫力を上げることです。1日必ず適度な運動をする。

そして規則正しい生活を送る。お風呂にゆっくりつかる。バランスの取れた栄養で、

本当に腹の中から大声で 1日 1回笑う。これで自己免疫力が随分高まります。 

これがワンヘルスをやる個人の運動だと思っていただければありがたいです。  

昨日までアメリカに行ってきました。朝、セントラルパークを朝早く若い人たちと

歩いて一周しました。たくさん犬がいましたが、犬は鎖に繋がれてない。 犬同士吠え

ない。人間にもあんまり関心を示さない。なぜか、訓練されています。 

人と動物の共生社会の歴史の積み重ねなのです。また、ヨーロッパのそれぞれの国

の文化のパラメーターは、動物愛護をどれだけ行っているかということです。  

この「ドッグラン」を契機に、知事にはワンヘルスを推進するためにも、公園にワ

ンヘルスに関する施設を作っていただきたいと思います。 

この素晴らしい、この景観の中でこの地形をうまく利用された「ドッグラン」は、

どこにでも誇れる施設だと思います。あとは皆さん方にどう可愛がっていただくかと

いうことだろうと思いますので、この西公園全体が、大濠公園共々に大きく発展しま

すことと、ワンヘルスと動物との共生社会が、この福岡市、福岡県で大きく盛り上が

りますことを心から念願をいたします。 

（一部抜粋） 

  

藏内会長 

 

 

２０２３年１０月２５日 

福岡ワンヘルス協議会・事務局 

 


